
國立中大壢中113學年度第1學期期初班代大會會議記錄
時間：2024年10月17日（四） 12：10～13：00 地點：政大三樓第一會議室

出席人員：學務主任、訓育組、高一二班代表、高三畢代、29th
班聯會

列席人員：第四屆學生代表

◆ 會議流程：目前出席人數47位，已達法定四分之三出席人數，所以現在宣布正式召開國立中大壢中

113學年度第一學期期初班代大會。

一、主席致詞：我是第29屆班聯會副主席卓侑伶，在會議開始之前先通知各位班畢代，本會主席今

日因公請假，故本次班代大會由副主席我代為主持。

二、各班班代陳閱各處室回應校務建言並提出疑問(附表一)
班聯副主席：請各班班代畢代利用兩分鐘的時間閱讀校務建言各處室回覆內容，兩分鐘時間到了，先

提醒各班班畢代發言前記得報自己班級，以利會議記錄，針對校務建言回覆內容，請問有班畢代有疑

問的嗎？

班聯副主席：好那如果目前沒有任何問題，接下來是班聯會報告。

三、班聯會報告 (詳情參附表二第二十九屆班聯會成員名單、附表三班聯會經費收支、

附表四本學期班聯會活動、附表五班學生代表選舉結果、附表六班聯會提案）

附表二：（第二十九屆班聯會成員名單）

班聯會副主席：那我們從附表二開始說明，附表二為第二十九屆班聯會成員名單，供大家參考。

附表三：（113學年度第一學期班聯經費預估表）

班聯會副主席： 接下來是附表三班聯會經費收支表，本學期會費支出9千多元，為製作特約卡的費用，

剩餘的會費會用於之後班聯會主持的活動支出。此附表中歲末舞會及冬季紀念品的費用為依據本會上

屆收支而預估。

附表四：（本學期班聯會活動報告）

班聯會副主席：再來是附表四，為本學期班聯會舉辦之活動，前三項活動已如期結束，迎新預計於11/9

舉行，日後將會公告有關迎新的資訊，歡迎有興趣的高一報名，本學期歲末舞會於12/20號舉行歡迎

各位同學踴躍參加。

附表五：（學生代表選舉結果）

班聯會副主席：此為第四屆學生代表選舉之結果，供各班班畢代參考。

附表六：（班聯會提案）

附表六的部分，第一個我們要進行的事班聯會學權組人事同意案，根據學生代表法第六條第一項，班

聯會學權組因無民意基礎，故需各班班級代表授予學生代表之身分。

現在開始進行班聯會學權組學權長劉庭瑜的投票，同意的班畢代請舉手，請班聯會幹部協助清點票數

不同意的請舉手

同意票38票 不同意票0票
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根據班聯會組織章程第十條第六項之規定

同意票大於出席人數1/2 故通過

現在開始進行班聯會學權組學權呂庭儀的投票，同意的班畢代請舉手，請班聯會幹部協助清點票數

不同意的請舉手

同意票35票 不同意票0票

根據班聯會組織章程第十條第六項之規定

同意票大於出席人數1/2 故通過

現在開始進行班聯會學權組學權莊喬羽的投票，同意的班畢代請舉手，請班聯會幹部協助清點票數

不同意的請舉手

同意票42票 不同意票0票

根據班聯會組織章程第十條第六項之規定

同意票大於出席人數1/2 故通過

第二項是中大壢中學生代表法修正案內容

此次修正案內容主要為針對學生代表選舉之補選進行增修

現在請班畢代用一分鐘的時間閱讀修改內容

請問有各班班畢代有問題的嗎？

301畢代：我想請問這個修正案是立即通過生效？所以說你們會立即補選，還是到下一次的學代選舉

再使用？

班聯會學權長：因為現在學生代表還少一個，所以如果這沒有通過的話就會是高一的補選，通過的話

就是全校的補選

301畢代：所以會在最近開始……

班聯會學權長：下週會開始登記參選

班聯會副主席：還有班畢代有問題的嗎？

那現在進行投票

同意的請舉手 請班聯會幹部協助清點人數

不同意的請舉手

同意票47票 不同意票0票

根據班聯會組織章程第十條第六項之規定

同意票大於出席人數1/2 故通過

四、臨時動議

班聯會副主席：請問有任何班/畢代有疑問的嗎?
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301畢代:我主要是針對我提的校務建言進行說明，第一，有關於性別友善廁所的開放，近期有新聞報

導政大校內的性別友善廁所偷拍，如果急救鈴無法及時發揮功效的話，在性別友善廁所外是否需要裝

設攝影機對的門口，但不拍向廁所內部的監視器？

第二 ，同樣是關於性別友善廁所的部分，之前在上個會期有說到學校會缺電所以學校將蒸飯箱進行統

一處理，而性別友善廁所前的螢幕在放學時需不需要進行一個統一的處理？

第三，生理用品的使用合理，在資訊樓三樓沒有擺放，萬一在急需時又無法使用是不是沒辦法被妥善

的利用？

第四，我前幾天看了上學期的會議記錄資料存取權沒有開放，是不是還有存取權的部分需要調整？

班聯副主席：那謝謝你的提問，我們會在會後向校長提問，並記錄在會議記錄中，那剛剛提到的存取權

也會一起提問，歡迎會後在校方官網查詢。

學務主任：謝謝副主席，那這邊我先幫能回答的部分回答，關於性別友善廁所是總務處的工程，我在高

三的週會有跟高三同學宣布開始使用，現在還未驗收完成，他是先讓我們用，有什麼缺失之後再改善。

偷拍的部分廠商承諾在設計上手機是無法伸進隔間中的並且隔間上方有架子，地下的縫隙也不夠寬足

以將手機伸進去，而攝影機是有的，在119走道的中間，如果按下緊急按鈕教官室那邊會收到響鈴，攝

影機也會即時鎖定廁所門口，但如果攝影設備在犯案之前就被放在廁所內部，人不在廁所內部的可能

性是有的，畢竟我們這裡是教育單位，目前因為教育部要求各校都必須要有性別友善廁所，所以為了

配合教育部所以我們就先把它做起來，不然之後評鑑的時候會有疏失，也希望能幫助避免這種情形，

現在一樓沒有男廁，高二那側女廁是完整的，高一原本為男廁，而現在改為性別友善廁所，女廁滿了可

以到對側沒問題，但那邊大部分使用的都是男性居多，這就是剛運行目前可能會遇到的情景。

節電的部分，現在做的是把高一走廊外的電燈改為感應式，若沒人經過的話便十分鐘後會熄燈，螢幕

亮燈的部分畢竟有關警示的作用，使用的時候跟外面的電視螢幕連接，可以讓教官看見廁所內部是否

有人在使用，如果關掉的話可能會影響到119的夜自習，關機的話只要一開機就會響警報器，就像之前

剛啟用時教大的同學基本上都有聽到響鈴，所以會把燈調弱。

班聯副主席：還有任何班畢代有問題的嗎？

302畢代：想問學校在資訊樓、中正樓、新大樓，有沒有增設性別友善廁所的動作？畢竟其他學生可能

也會有這些需求，跑到教學大樓可能有點遠，所以想知道會不會有增設的動作？

學務主任：主席我可以先回答嗎？謝謝。

因為這個部分是由總務組提出，這點來說的會因為性別友善廁所他的安全係數要比較高，所以就設在

與教官室同一層樓目前總務處沒有提出要在其他大樓增設的這個計畫，如果有需求的話可以透過班聯

會向學校申請。

班聯會副主席：請問還有任何班畢代有問題的嗎？
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318畢代：校務建言表單，因為這次的表單只能填寫四個，沒辦法回覆第二次，想問能不能改一下設

定？不然要在這裡口頭提出有點浪費時間。

第二個的部分是關於朝會和廣播，有的時候老師或教官為了要讓學生注意到所以會把音量調很大，但

廣播聲音太大反而讓學生不適，甚至有點煩躁，希望學校之後的廣播音量調小一點。

班聯會副主席：我們會在會後向學務處訓育組提問，並記錄在會議記錄中。之後可於學務處訓育組官

網查詢，第二音量的問題也會在會後告知教官室，一樣也可以在學務處訓育組官網查詢。

訓育組長：主席我方便回答嗎？我針對同學兩個問題，謝謝，好那關於同學的回覆。

第一個部分，表單是我開的，但我當時的設定沒有想到要設定成可以重複提交，因為我沒想到同學有

比較多的回覆要提，這部分是我設想不周，之後會設定成能重複提交。

第二個部分關於廣播的部分，我也想要幫學務處傳達一個小困擾，基本上我們在廣播前基本上都會在

班長、風紀、班代的群組有傳遞過全校性的訊息，之所以要用到廣播常常是因為這些訊息傳達不到，有

的時候不得已才會使用廣播，當然同學提到說這個廣播的音量，我們會再跟教官室那邊討論是否能將

音量縮小，這個部分我們會這樣來做處理。

學務主任：也和各位報告因為所有的經費目前都用在新大樓那邊，這點來講的話，我也跟會計組那邊

要求經費爭取各班教室有電視螢幕，這樣也可能比較不會打擾到大家，但目前經費都用在新大樓上，

尤其後續佈置的部分跟夜自習的安排，校長那邊還在爭取籌錢中，希望在大樓那邊穩定後也許這屆的

高一可能看得到，學務處這邊會朝要求這部分的經費爭取，我們盡量優先朝這部分爭取。

班聯會副主席：還有任何班畢代有問題的嗎？

312畢代：我想請問一下關於校務建言那個，學務處生輔組對於第一點的回應，交通局是說不增設斑馬

線或斜向人行道，交通局的理由，那如果不增設的話有沒有方法是能從教大或各個學生教室往警衛室

那方向比較方便，因為銅馬前放學時會有公車停在那邊，行走是很不方便的。

學務主任：好那第二個問題的部分可能要再請班聯會再去詢問生輔組，動線的問題是教官室在做。第

一個的部分我知道已經有同學向交通局投訴，回覆的理由是因為那個斜向人行道會使車輛堵塞，導致

學校大型車輛出去時間會堵住，交通局的回覆是他們也有派人檢視及調整，如果秒數太長會讓周邊交

通打結，教官室那邊也有寫一封給交通局，但也全部都被交通局那邊否決，這點是交通局給的正式回

覆。動線的問題要再麻煩班聯會再和生輔組討論。

班聯會副主席：那關於第二點的部分我們會在會後詢問校方，一樣會紀錄在會議記錄當中，可於學務

處訓育組官網查詢。

班聯會副主席：還有任何班畢代有問題的嗎？
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302畢代：關於主任剛剛提到的那個以後有機會在各班裝設電視螢幕的部分，可以讓各班不會被吵到

那個點，那這邊有想提出一個建議就是現在各處室對班上訊息的投放都是單向的，例如一個班級內的

廣播，都是由處室向班上投向單向的訊息，有時候班上會發生一些突發狀況，像資訊樓或中正樓，我們

要去找到老師的時間會被拉長，可能緊急情況的發生會變得比較難找到人幫忙，想問可不可以有可能

增設電話，可以直接播到教官室或老師那裡，這樣可以不用找老師找那麼久而且還比較浪費時間？

班聯會副主席：謝謝你的提問，你的問題我們會在會後詢問校方，一樣會紀錄在會議記錄當中，可於學

務處訓育組官網查詢。

還有任何班畢代有問題的嗎？

五、散會

班聯會副主席：那本次班代大會就到此結束，謝謝大家的參與。

附表一：校務建言回覆內容

處室 各班校務建言 回覆內容

總務處 1. 希望教室兩道樓梯皆有標示，讓學生不論爬

哪邊的樓梯都可以快速知道位於幾樓。(107)

2. 上課時間施工噪音過大。(119)

3. 建議資訊樓一樓走廊加設洗手臺。(202)

4. 學校最近的工程周圍，不只一次有同學目睹

或是聞到有煙味，校園應該是禁煙的地方，不

應該因為暫時是工地而有所讓步，還請學校能

重視這一方面的管理。(318)

5. 過去一學年當中，游泳池都在維修，導致同

學們一學年沒有游泳課可以上，想知道為什麼

已經蓋好的游泳池，還需要花上這麼長的時間

去維修，請學校重視同學們想上游泳課的心

情。(318)

1. 會現勘規劃適當標示。

2. 教學大樓後棟廁所已準備驗收中，感謝同學施工過程的配

合，將有全新衛生設備供全體使用。

3. 資訊樓一樓兩側已有洗手台 ，中間位置因無排水管道， 若

要施作，必開挖地面，得考慮是否有其急迫性。

4. 已能持續以嚴格標準要求廠商相關施工規範。

5. 因驗收無法通過，為保障設備能安全使用，體育組積極要求

廠商儘速改善，並請體育署介入督導，以期最短時間內給同

學完善游泳空間。

學務處

訓育組

1. 請問高一可以舉辦校外教學之類的活動嗎?

(116)

1. 本校於高二下學期分別有全校性的校外教學，還有自願參加的

日本教育旅行。高一的班級活動，多元精彩且生態豐富， 段考後的

假日也多有各年級班際球賽的進行，目前並無安排高一校外教學

的規劃。
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學務處

活動組

1. 新生訓練的執行，主要是由糾察隊的學長姐

們負責，所以有糾察隊的同學建議，未來在排

新生訓練的流程時，可以多和糾察隊們討論，

避免不愉快或是難以執行的情形發生。(318)

1. 今年新生訓練都有與糾察隊總召密切保持聯繫，並且滾動式更

新重要資訊與布達，若有其他特定細節需要調整再請提出。

學務處

衛生組

1. 建議資訊樓二樓(資訊教室前)設置掃具櫃，

提升校園美觀。(202)

1. 感謝同學建議以及對環境整潔的用心，考量到學務處經費有限，

目前資訊二樓掃具仍先以整齊擺放為主，若下學期/下學年仍確定

有需求，再考慮購買。

學務處

生輔組

1.校門前紅綠燈在行人專用時相時，如果照著

斑馬線走，那麼從校門口到85度C那一側要經

過兩次的紅綠燈時間，希望可以延長紅綠燈時

間或是增設斑馬線或允許學生在行人專用時

相走斜。(306)

2.下雨天早上8:10後，遲到的學生甚多，容易

造成排隊的現象，導致學生到班時間比到校時

間晚，原本只是遲到到班後卻是曠課。(306)

3. 暑假經過學校成功大道時，有時候會遇到車

速很高的貨車經過，且看到同學後並未減速，

校內應該要有校內的限速，請學校重視這一方

面的管理，避免危險發生。(318)

1.

(1)學校已向交通局反映過，並有增加少許秒數，而增設斑馬線或斜

向人行道，目前是不設置的。

(2)往85度C最安全的走法是放學沿行政大樓往警衛室方向的斑馬

線行走，不要為了節省那幾秒鐘而任意穿越馬路，進而容易發生交

通意外。

2.上課鐘響後5分鐘遲到，15分鐘曠課，如果同學8:10就到學校排

隊輸學號，也不會8:25還進不到班級。如果對於風紀的點名有疑問

，請至生輔組反映。

3.請總務處協助通知廠商入校時降低行駛車輛速度。限速標誌設置

一樣列入考量。

附表二:第29屆班聯會成員表

主席組: 主席:彭俊彥 副主席:卓侑伶

秘書組: 秘書長:林凱晞 秘書:陳舒栯

美工組: 美工長:林凱晨 美工:湯紫淇

新廣組: 新廣長:廖宇喬 新廣:蕭郁霓

公關組: 公關長:徐彗家 公關:廖品喬
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活動組: 活動長:陳品瑜 活動:蔡秉辰 活動:陳彥綸

總務組: 總務長:李韶昀 總務:蔡東澔 總務:賀紹恩

學權組: 學權長:劉庭瑜 學權:莊喬羽 學權:呂庭儀

附表三:113學年度第一學期班聯經費預估表

項目 收入 支出 備註

上學期結餘 167616 0

會費 104900 9180

校慶紀念品 179370 177190

歲末舞會 152500 315000

冬季紀念品 186000 152580

總計 790386 655950 136436

附表四:本學期班聯會舉辦之活動

活動報告：

已完成：

新生訓練-壢中生的一天

班聯會共課(9/13)

教師節系列活動(9月底)

學生代表選舉(10/1)

校慶紀念品販售（10月）

班聯會迎新(11/17)

待完成：

儲幹招募（11/13)

歲末舞會(12/20)

附表五:學生代表選舉結果
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班級 座號 姓名 備註

118 19 文大

204 15 廖宇喬
秘書

215 32
蔡東澔

學代長

311 07
洪靖媛

313 42
羅承鈞

附表六:班聯會提案

1. 班聯會學權組學生代表人事同意案(根據學生代表法，113-1期初班代大會表決)

2. 中大壢中學生代表法修正案對照表

項

次

原條文編號 原條文 新條文(草案) 說明

1 第七條第一項 第七條補選

1、發生學生代表因死

亡、休學、轉學、辭職或

數量未達最低額度而導

致職位出缺之情況，適

用本條法規。

第七條補選

1、發生學生代表數量未達最

低額度而導致職位出缺之情

況，適用本條法規。

為避免重複辦理補選，以提高行政作業之

效率。

2 (增修條文) 第七條補選

3、全校不分區，席次無年級

之區分。

各年級學生均可參選，不侷限於原職位出

缺之年級，讓有意為學生們爭取權益的同

學能夠多一個參選的機會。
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3 (增修條文) 第九條備取學生代表

1、未成為正取學生代表者，

為備取學生代表。

2、學生代表因死亡、休學、轉

學、辭職、被罷免或畢業產生

缺額時，優先以選舉得票數高

低依序詢問備取學生代表是

否有意接任。

3、備取學生代表之任期止於

下屆學生代表選舉結果產生。

為避免重複辦理補選，以提高行政作業之

效率。

4 第十條第一項 第十條請辭

1、學生代表之請辭須向
班聯會行政部門提出辭
呈，並須於七日內召開

學生代表內部會議決
議。若批准通過，補選
辦法適用第七條規定。

第十條請辭

1、學生代表之請辭須向班聯

會行政部門提出辭呈，並須於

七日內召開學生代表內部會

議決議。若批准通過，適用第

九條規定。

為避免重複辦理補選，以提高行政作業之

效率。
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